



José Ramón Alonso, director de Políticas Culturales de la Junta, durante la presentación de ayer. / ICAI

# Castilla y León impulsa la primera gran red 'on line' de hispanistas

La web dará a conocer la Comunidad como destino para el aprendizaje del español

J. Á. M. / La Gaceta de Salamanca  
La Consejería de Cultura de la Junta de Castilla y León se ha empeñado en hacer de la enseñanza del español un referente regional y un punto de encuentro para profesores y estudiantes interesados en aprender el idioma de Cervantes. Con este objetivo ha puesto en marcha el II Plan del Español, el III Congreso *El español global*, que hoy se clausura en Salamanca, o más recientemente la red nacional de hispanistas, un foro de conoci-

miento y encuentro en torno al español que ayer fue presentado en Salamanca por el director de Políticas Culturales de la Junta, José Ramón Alonso.

Concebida como la primera gran red mundial *on line* de hispanistas, esta plataforma nace, según avanzó Alonso, no sólo con el objetivo de promover el estudio, conocimiento e interés del español, sino también con el fin de «servir de encuentro para crear otros espacios de colaboración en la enseñanza

del español e impulsar canales multidireccionales para difundir iniciativas en torno al español», afirmó el director de Políticas Culturales, consciente de que el objetivo final de este portal ([www.red-hispanistas.es](http://www.red-hispanistas.es)) no es otro que «constituir un sistema que dé a conocer Castilla y León como destino preferente en la enseñanza del español».

Creado en colaboración con el Instituto Castellano y Leonés de la Lengua, este nuevo portal web echa a andar con una serie de herramientas, que se irán actualizando y complementando día a día — «estamos hablando de un proyecto vivo», aclaró José Ramón Alonso— que permitirán dotar a docentes e investigadores de una amplia oferta de recursos y servicios, al tiempo que buscará, como no podía ser de otra manera, la captación de estudiantes de español. Todos los contenidos se ofertan en abierto, aunque más adelante se abrirá una zona de servicios con registro personal.

En cuanto al contenido en sí, este portal, que nace con vocación de colaboración — «estamos abiertos

## Otras claves del nuevo proyecto

> Becas. Incluye también un programa específico de becas para que profesores extranjeros puedan venir a estudiar español a Castilla y León. El programa entrará en vigor este mismo año y el objetivo no es otro que alcanzar las 1.500 becas anuales para toda Castilla y León, según avanzó ayer José Ramón Alonso.

> Colaboraciones. El director de Políticas Culturales de la Junta se mostró abierto a cuantas colaboraciones puedan surgir en el futuro, incluida la del Instituto Cervantes, entidad con la que la Junta mantiene «una excelente colaboración», según confirmó José Ramón Alonso, quien reconoció que se están estudiando «nuevas fórmulas» para incrementar dicha colaboración en el futuro.

a cualquier propuesta que nos llegue, siempre y cuando sea como buenos socios», aclaró Alonso—, ofrece a los hispanistas de todo el mundo la posibilidad de acceder a intercambios lingüísticos, poner en contacto proyectos comunes, analizar y promover ofertas de empleo, hacer uso del rico y variado patrimonio bibliográfico o aprender español a través del juego, entre otros servicios.

«Ya hemos iniciado los contactos con distintos grupos de hispanistas y hemos logrado contactar ya con unas 7.000 personas, que se han sumado al proyecto», avanzó el director de Políticas Culturales de la Junta, quien reconoció el carácter «pionero» de este proyecto. «No conozco ninguna iniciativa similar», concluyó.

Aunque en un futuro se pondrá en marcha un área de servicios especiales que requerirá un registro previo para poder acceder lo que otorgará la condición de miembro de la Red Mundial de Hispanistas, los contenidos y servicios de la web se ofrecen actualmente en abierto con la intención de fidelizar las visitas, informa Ical.

El logotipo de la Red Mundial de Hispanistas centra la atención visual desde el momento en que se accede a ella. Con él, reveló Alonso, se pretende reforzar el mensaje de colaboración teñido con los colores que distinguen al idioma español.

La página permite acceder a vídeos de clases abiertas en los que poder acceder a lecciones, explicaciones de conceptos y ayudas de diverso tipo tanto para aprender lengua española como para ayudar a los docentes de la misma. Sirven de ejemplo, precisó Alonso, de la oferta educativa que se puede encontrar en Castilla y León.

En otro de los apartados se pueden estimular los intercambios lingüísticos de manera que, cualquier persona que estudie español podrá conversar con otro hispano hablante que se encuentre en cualquier parte del mundo a través de videoconferencia. Bastará para ello que ambos

Cuenta con servicios como intercambios lingüísticos u ofertas empleo

Alonso: «Debe servir de encuentro para crear otros espacios en la enseñanza»

registren sus datos de contacto.

En el apartado denominado 'Sumemos esfuerzos', hispanistas de todo el mundo podrán contactar con otros que estén trabajando en proyectos similares para poder enriquecerse mutuamente. De igual modo, la web ofrece la posibilidad de acceder a un listado de profesionales de la enseñanza disponibles que se irá actualizando periódicamente. En ese sentido, recordó Alonso, el III Congreso internacional *El español Global* oferta ya 162 empleos a lo largo de estos días a través de un área específica que pone en contacto a oferentes y demandantes de trabajo.

# El PSOE denuncia el «expolio» de cuadros y muebles en San Marcos

Acusa a la dirección de Paradores sacarlos «por la puerta trasera»

León  
Los trabajadores de Parador de San Marcos han puesto en conocimiento del senador Socialista por León, Nicanor Sen, su «profunda preocupación» por lo ocurrido esta semana en el Parador de San Marcos de León. Aseguraron que durante estos días «han presenciado absortos» cómo la dirección de Paradores llevaba a cabo «por una puerta trasera y con alevosía y nocturnidad el expolio

de un número importante de cuadros y muebles antiguos».

Esta información, refrendada por el Comité de Empresa, pone en conocimiento que, «en una sola jornada, la dirección de Paradores se ha llevado por lo menos una docena de cuadros situados en la conocida como 'zona noble' de los halls y de los pasillos de las plantas tres, cuatro y cinco del Hostal de San Marcos».

Ante esta «grave situación», Sen

anunció que va a presentar al Gobierno desde la Cámara Alta «una batería de preguntas sobre este insólito hecho, debiendo contestar el Ejecutivo central sobre qué motivos existen para llevar a cabo este desmantelamiento, qué informes se han evacuado y si existe autorización por parte de Patrimonio Nacional para realizar estos traslados». El objetivo es «conocer exactamente el destino de estas importantes piezas, si su traslado es

o no definitivo y la dirección va a reponer estas piezas por otras».

Del mismo modo, destacó que «se han sacado bien entrada la noche dos aparadores tallados a mano de grandes dimensiones del Salón de los Reyes Católicos, dos jarrones del hall del entrada y una mesa de una dependencia anexa a la cafetería». Unas piezas que indican que «todos los visitantes conocen perfectamente debido a su espectacularidad y elevado valor histórico».

El senador socialista subrayó también que «hay constancia, con la información facilitada por los trabajadores, de que también se han llevado en una furgoneta del propio parador la vajilla y ajuar existente en las instalaciones de la escuela de

cocina del parador, la cual ha sido clausurada, también por el Gobierno del Partido Popular».

Se certifica así, según dice, «la clausura de esta prestigiosa escuela de cocina, con un nuevo expolio y desmantelamiento, en este caso de contenido, del buque insignia hasta el momento de la cadena Paradores, imagen del Turismo de España en el exterior».

Los trabajadores también trasladaron a Sen sus «sospechas» sobre que el «expolio» llevado a cabo puede ser «aún mayor», ya que falta por confirmar «si se han sacado más piezas de un almacén que siempre ha estado cerrado con llave y al que solamente accede la dirección y el personal autorizado».